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18 мая делегация РГПУ им. А.И. Герцена приняла участие в торже�
ственной церемонии открытия VI выездного семинара�практикума 
вожатых детских оздоровительных лагерей Санкт�Петербурга.

Мероприятие открыл заместитель председателя Комитета по 
образованию Андрей Борщевский. «От имени Правительства 

Санкт"Петербурга, вице"губернатора Санкт"Петербурга, председателя 
межведомственной комиссии по организации отдыха и оздоровления 
детей и молодежи Санкт"Петербурга Владимира Кириллова, председателя 
Комитета по образованию Жанны Воробьевой приветствую всех участников 
VI выездного семинара"практикума вожатых детских оздоровительных 
лагерей Санкт"Петербурга. Уже стало доброй традицией в конце мая, 
перед началом летней оздоровительной кампании, организовывать слет 
вожатских отрядов в рамках программы подготовки квалифицированных 
вожатских кадров для оздоровительных лагерей. Самая важная и главная 
задача кампании – обеспечить безопасный и качественный, комфортный 
отдых детей, юных петербуржцев. Решить эту задачу невозможно без ва"

шего участия. Вы выбрали очень благородную профессию и всегда должны 
помнить, что дети – наше будущее, а работа в лагере – ваш вклад в развитие 
этого будущего. Удачи вам и успехов, новых впечатлений, друзей! А главное – 
помните, что основные качества вожатого – это любовь к детям, уважение к 
своему труду и добросовестное отношение к своему делу», – отметил Андрей 
Александрович.

Начальник учебно"методического управления РГПУ им. А.И. Герцена На"
талья Верещагина также приветствовала участников мероприятия. «Уже пять 
лет Герценовский университет осуществляет подготовку вожатых для детских 
оздоровительных лагерей Санкт"Петербурга и Ленинградской области, которая 
была инициирована губернатором Санкт"Петербурга Георгием Полтавченко и 
успешно реализуется Комитетом по образованию. Ваша теоретическая под"
готовка, желание стать профессионалом и попробовать свои силы на практике  
должны обеспечить качественный отдых детей. Хочется пожелать вам улыбок 
ваших воспитанников и слов благодарности ваших наставников – это самая 
высокая оценка работы и подготовки. Желаю профессионального роста и 
хороших воспитанников!» – сказала Наталья Олеговна.

На мероприятии выступили студенты кафедры хореографического ис"
кусства РГПУ им. А.И. Герцена.

В этом году в семинаре"практикуме приняли участие более 600 человек, 
из них 450 герценовцев: 420 студентов Герценовского университета и 30 со"
провождающих педагогических работников. Семинар"практикум организован 
ЗЦДЮТ «Зеркальный» на базе площадок ДОЛ «Молодежный» и СОК «Зеленый 
огонек» с 18 по 21 мая.

Герценовский университет уже пятый год участвует в данном проекте, 
реализуемом по заказу Комитета по образованию Санкт"Петербурга и ини"
циированном Правительством города. Слет проводится ежегодно в рамках 
подготовки студентов вузов и колледжей Санкт"Петербурга к производствен"
ной летней практике. Мероприятие традиционно реализуется в условиях 
реального детского оздоровительного лагеря и представляет собой модель 
четырехдневной смены. 

Стоит отметить, что летнюю практику в загородных детских оздоровитель"
ных лагерях Санкт"Петербурга и Ленинградской области этим летом пройдут 
более 800 студентов РГПУ им. А.И. Герцена.

СОТРУДНИЧЕСТВО ЦЕНТРЫ ФИЛОЛОГИЧЕСКОЙ НАУКИЦЕНТРЫ ФИЛОЛОГИЧЕСКОЙ НАУКИ
15 мая состоялась рабочая встреча ректора РГПУ им. 
А.И. Герцена Сергея Богданова с делегацией Университета 
Матея Бела (Словакия).

Университет Матея Бела в Банской Быстрице (Словакия) 
представляли проректор по международному сотрудничеству 

и связям с общественностью Катерина Хованкова, профессора кафе"
дры словацкого языка и коммуникаций Павол Одалош и Владимир 
Патраш, доцент кафедры славянских языков Виктория Ляшук.

Катерина Хованкова поблагодарила ректора РГПУ им. 
А.И. Герцена Сергея Богданова за дружеский прием в стенах вуза. 
Она подчеркнула, что в Университете Матея Бела большое внимание 
уделяется развитию современной филологической науки. «Мы за"
нимаемся вопросами и общего языкознания, и славистики, и изучения 
романских языков, и переводоведения. Нам хотелось бы сконцен"

трироваться на уже начатом совместном проекте с Герценовским 
университетом, который связан с подготовкой аспирантов по общему 
языкознанию», – добавила К. Хованкова.

На встрече присутствовали также проректор по международному 
сотрудничеству Юлия Комарова, советник проректора по международ"
ному сотрудничеству Герценовского университета Александр Сухарев, 
директор Межвузовского центра билингвального и поликультурного 
образования Елизавета Хамраева и руководители проектов, которые 
разрабатываются совместно двумя университетами: профессор кафе"
дры образовательных технологий в филологии Лариса Беляева и за"
ведующая кафедрой межкультурной коммуникации Ирина Лысакова.

Сторонами были обозначены конкретные направления взаимо"
действия, в том числе и создание совместных программ магистратуры 
и аспирантуры, осуществление академического обмена студентов и 

преподавателей. Сергеем Богдановым были озвучены перспективы 
сотрудничества в сфере переводоведения и дистанционной поддерж"
ки русскоязычных школ. Кроме того, он упомянул, что дополнительные 
ресурсы могут быть получены благодаря поддержке фонда «Русский 
мир», с которым накануне было подписано соглашение. 

Все перечисленные векторы взаимодействия вызвали у зарубеж"
ных коллег большой интерес. В феврале этого года профессор Герце"
новского университета Ирина Лысакова посетила Университет Матея 
Бела в рамках проекта «Создание и инновация общих и иноязычных 
образовательных программ в Университете Матея Бела». На этой 
встрече ректор Университета Матея Бела Владимир Хиадловский 
подписал соглашение о сотрудничестве. Ирина Павловна отметила 
высокий уровень научной деятельности в Университете Матея Бела, 
что делает его перспективным партнером для РГПУ им. А.И. Герцена.
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В
ыйдя с территории университета и пройдя Воронихинский сквер, оказы"
ваешься на Невском проспекте, до краев заполненном пестрой толпой: 
поющими зелено"желтыми бразильцами, танцующими красно"зелеными 
иранцами и марокканцами, кричащими красно"бело"черными египтяна"

ми и другими представителями всех возможных национальностей и конфессий. Все 
бурлит и сверкает, разноцветная волна бежит по городу, выплескивая эмоции через 
край. Сначала сложно понять, в какой стране ты находишься, потому что в уши со всех 
сторон льются песни и радостные возгласы на всех языках мира. Но пройдя еще не"
сколько метров, понимаешь " ты в России, когда взору открывается бурная щелкающая 
фотоаппаратами толпа, облепившая скульптуру официального талисмана Чемпионата 
мира по футболу 2018 года "  веселого волка"футболиста Забиваки, одетого в бело"
сине"красное. Многие по праву считают его самым харизматичным и оригинальным 
маскотом за всю историю мундиаля.

Но главная причина, по которой чемпионат этого года может считаться одним 
из самых успешных для российского футбола " это, безусловно, превосходная игра 
сборной. На протяжении многих лет ей не удавалось выйти из группы, но на этот раз, 
превзойдя себя, наши футболисты сделали невозможное. Дав старт чемпионату, на 
матче открытия они с разгромным счетом 5:0 обыграли сборную Саудовской Аравии " 
как в знаменитой песне о матче между Аргентиной и Ямайкой. Не успели россияне 
перестать радоваться первой победе, как последовала следующая " разгром египетской 
сборной. Наконец"то российские болельщики дождались выхода из группы любимой 
команды " для наших футболистов это уже равносильно победе в чемпионате. Однако 
на этом российские футболисты не остановилась. Сборной России достался очень 
серьезный соперник в матче 1/8 " «Фурия роха», или «Красная фурия», как иначе на"
зывают сборную Испании по футболу " одну из сильнейших сборных в мире. Шансов 
выиграть было немного, но россияне не переставали верить в своих футболистов, и те 
оправдали веру и надежду болельщиков, одержав победу в матче. Этот невероятный 
успех сборной России во главе с капитаном Игорем Акинфеевым, отбившим решающий 
мяч серии пенальти, навсегда войдет в историю мирового футбола, а достойная игра 
российских футболистов против сборной Хорватии в 1/4 финала ЧМ"2018 останется 
в сердцах болельщиков как самый напряженный и захватывающий матч мундиаля. 

Чтобы насладиться игрой сборной России в ходе знаковых матчей, герценовцам 
в прямом смысле не надо было далеко ходить, ведь всего в километре от РГПУ им. 
А.И. Герцена расположилась главная фан"зона города " Фестиваль болельщиков FIFA. 
Пройдя через пункт досмотра при входе на Конюшенную площадь, словно оказываешься 
в другом мире, в котором иначе течет время и действуют совершенно другие правила. 
Все здесь дышит футболом. Кругом ликуют фанаты только что забившего гол футболи"
ста и горько плачут болельщики проигрывающей сборной. Но после матча все как ни в 
чем не бывало обнимаются и жмут друг другу руки, ведь главное " не победа, а участие 
в самом масштабном фестивале футбола, охватывающем мир лишь раз в четыре года. 

И в самом Герценовском университете царит особая атмосфера. Все чаще встреча"
ешь студентов, одетых в цвета триколора. То и дело слышишь фразы: «За кого будешь 
сегодня болеть?», «Ты видел этот гол?!», «Не могу поверить, что они выиграли матч!» 
Все учебные заботы, подготовка к сессии и сдача дипломов как будто отодвинулись 
на второй план. Но и преподаватели не отстают: в ответ на удивленное «Почему Вы 
сегодня в кроссовках?» слышится кокетливое «Вечером я иду на стадион». Разби"
ваются стереотипы, стираются границы, невозможное становится возможным " все 
благодаря всемирному празднику спорта и дружбы. Чемпионат мира по футболу стал 
и для Герценовского университета, и для Санкт"Петербурга, и для всей России глотком 
свежего воздуха. Многим он помог понять, что самое ценное не купишь, что друзей 
выбирают не по цвету кожи или религиозным убеждениям, что лучший подарок " это 
эмоции. Так пусть же наша сборная и дальше дарит нам позитивные эмоции, а мы 
будем ей в этом помогать " искренней поддержкой и преданностью. Да здравствует 
Чемпионат мира по футболу!

Анна СМИРНОВА , корреспондент «ПВ»

К
андидаты в волонтеры ЧМ"
2018 проходили три этапа 
отбора: проверку на знание 
английского языка, интер"

вью, а также тестирование на аналитиче"
ские способности и личностные качества: 
например, умение работать в команде, 
коммуникабельность и стрессоустойчи"
вость. Можно подумать, что такая задача 
под силу только молодым, инициативным 
и беспечным студентам, потому что надо 
отложить в долгий ящик свои личные 
планы, основную работу и заботу о семье, 
ходить на тренинги, решать задания, и, 
в конце концов, приходить на смены и 
выполнять свои функции. Однако среди 
добровольцев есть и те, кому за 40, и те, 
кому 80, а предрассудки о студентах как 
людях беззаботных, давно пора оставить 
в прошлом. «Я помогаю только в Санкт"
Петербурге. В другой город даже не 
подавала заявку, потому что не смогла 
бы уехать и бросить дела, учебу, работу 
так надолго», " рассказывает Екатерина 
Степанова. Екатерина " волонтер Центра 
аккредитации, считает свою должность 
одной из самых ответственных: «Мы 
вышли на смены самыми первыми, 
потому что без нашей помощи никто 
на стадион не пройдет. Я уже не впер"
вые выбираю эту функцию, потому что 
считаю ее очень важной. Если бы мне 
предложили поменять на что"то другое, 
наверное, выбрала бы позицию «Цере"
монии». В этом с ней согласна и другой 
волонтер Центра аккредитации " Мария 
Деревянко, тоже студентка Герценов"
ского университета: «Мы выдаем что"
то вроде пропуска на стадион, без него 
туда точно не пустят. Я думаю, это очень 
ответственно, потому что мы ежедневно 
сталкиваемся с огромным количеством 
гостей и болельщиков со всего мира, и 
именно от нашего отношения к своему 
делу будет зависеть их настроение, их 
мнение о нашей стране и ЧМ"2018».

Всего добровольцы Чемпионата 
мира по футболу 2018 в России помо"
гают организаторам по 20 функцио"
нальным направлениям, отвечают за 
транспортное обслуживание, помогают 
командам, обеспечивают бесперебой"
ную работу мест питания, осуществляют 
синхронный перевод, сопровождают 
СМИ и высокопоставленных гостей, 
организовывают церемонии награжде"
ния и многое другое. Несмотря на то, 
что многие волонтеры не имеют опыта 
участия на таких крупных событиях, он 
является преимуществом для попада"
ния на желаемую позицию. «Мой путь 
волонтера начался в 2012 году, когда я 
впервые подала заявку на XXVII Всемир"
ную летнюю Универсиаду 2013 в Казани. 
Мне безумно понравилось быть волон"
тером такого события! Я завела много 
друзей, с которыми общаюсь до сих 
пор, многому научилась, увидела другую 
Россию, масштабный праздник спорта. 
С тех пор я приняла участие во многих 
мероприятиях, и Чемпионат мира по 
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Какими бы разными ни были волонтеры по возрасту, профессии, национальности, 
всех их объединяет радость быть причастными к историческому, величайшему, гран�
диозному событию � Чемпионату мира по футболу. Не исключение и студенты РГПУ 
им. А.И. Герцена (скорее, даже студентки, ведь и в числе герценовцев, и в числе во�
лонтеров мундиаля больше представительниц прекрасной половины человечества!), 
которые наравне с 17 тысячами других добровольцев сумели пройти отбор и стать 
замеченными среди 170 тысяч заявок.

Студентам и сотрудникам Герценовского университета повезло: 
каждый день, идя на учебу или работу, они наслаждаются
прекрасными видами в самом сердце Санкт�Петербурга. Но 
этим летом они невольно стали еще и свидетелями грандиоз�
ного праздника спорта, сопоставимого по своей значимости 
для России с XXII Зимними Олимпийскими играми в Сочи, � 
Чемпионата мира по футболу. 

футболу в России просто не могла обойти 
стороной. Такие события случаются раз в 
жизни! " считает Екатерина Степанова. " 
Команда волонтеров в Петербурге состо"
ит почти из 2000 человек, хотя пробова"
лись около 10 тысяч. На ЧМ"2018 мне 
помог отобраться мой опыт». Другими 
составляющими успеха для волонтеров 
являются сильное желание и везение. 
«Пройти отбор несложно, главное " за"
хотеть. И конечно, тебе идут навстречу, 
если видят, что ты позитивный человек, 
готовый всегда выручить», " делится 
студентка Ксения Крылова, волонтер 
службы кейтеринга (общественного 
питания). А вот Марии Деревянко, что 
называется, повезло. «Подать заявку мне 
предложил мой друг: вдруг нам повезет, и 
нас возьмут. Действительно, получилось. 
Это было важно для меня, потому что я 
люблю футбол, мы смотрим его каждый 
раз всей семьей, хотелось внести свой 
вклад в домашний чемпионат. Отбор 
занимал достаточно много времени, но 
это было интересно. Задания не были 
ни на что похожи, они были нескучными, 
поэтому хотелось показать хороший ре"
зультат. За время подготовки я научилась 
моментально различать все стадионы 
во всех городах», " смеется девушка.

Чего же ждут волонтеры от этого 
события? Конечно, и положительных 
эмоций, новых хороших знакомств, 
огромного профессионального и личного 
опыта. Для Екатерины Степановой это 
возможность испытать гордость за свою 
страну: «Я, как и большинство россиян, 
жду хорошей игры от нашей сборной. Они 
уже гарантировали себе выход в 1/4 фи"
нала, и я очень рада этому. Думаю, когда 
все закончится, мы проведем дебрифинг 
и, наконец, осознаем, какое масштабное 
событие коллективно смогли организо"
вать, и испытаем невероятную гордость 
и радость за себя и всю страну! Я верю, 
что этот ЧМ"2018 должен стать лучшим 
в истории!» Примерно такие же чувства 
испытывают и все остальные 17 тысяч 
волонтеров, в числе которых " Ксения 
Крылова. «Сейчас я чувствую гордость за 

свою страну, что мы смогли организовать 
все это. Восторженные лица болельщи"
ков, которые приехали из других стран, 
передают и подпитывают это чувство. 
Конечно, на стадионе совершенно не"
обыкновенная атмосфера, которую очень 
сложно передать, в этом просто надо 
поучаствовать», " говорит студентка.

Многим из них хотелось бы одно"
временно бывать в разных городах 
проведения Чемпионата мира по фут"
болу, но сейчас они знают совершенно 
точно: где родился, там и пригодился. 
Сегодня они нужны своей alma"mater "
Герценовскому университету, своему го"
роду " Санкт"Петербургу, своей стране " 
России. «Уверена, что на других позициях 
и в других городах тоже есть герценовцы "
студенты и выпускники. Мы ведь активи"
сты!» " отмечает Екатерина Степанова.

Так и есть. Творческие, дружелюб"
ные, целеустремленные, молодые, кра"
сивые, умные " это все они! Неслучайно 
этот год стал Годом волонтера. По словам 
начальника управления развитием вос"
питательной деятельности РГПУ им. 
А.И. Герцена Раисы Богдановой, которая 
курирует деятельность добровольцев 
в вузе, привлекательной помощь во"
лонтера может стать только при опре"
деленных условиях: «Чем больше людей 
будет принимать участие в волонтерской 
деятельности, чем больше будут знать о 
них, чем больше будут о них говорить, 
рассказывать истории их успеха, тем это 
будет престижнее. Такой призыв стать во"
лонтером не должен идти только сверху "
от Правительства, от ректора. Самим 
молодым людям стоит говорить, что это 
круто, и стремиться к тому, чтобы привле"
кать в свои ряды новых людей. Прибавить 
к этому постоянную моральную благодар"
ность " и мы увидим, насколько возрас"
тет число инициативной молодежи и ста"
нет уважаемым помощь добровольца».

Разве в дни мундиаля мы наблюдаем 
не именно это?

Снежана МАЖЕКЕНОВА,
корреспондент «ПВ»

В
изит Федора Пого"
релова в  РГПУ им. 
А.И. Герцена, посвящен"
ный Чемпионату мира 

по футболу 2018, стал частью цик"
ла встреч с известными писателя"
ми и журналистами «Герценовские 
литературные встречи». В качестве 
ведущего мероприятия выступил 
директор Института физической 
культуры и спорта Юрий Лобанов. 
Во встрече также принял участие 
журналист, редактор, критик, под"
готовивший к изданию более 100 
книг, Сергей Князев.

В ходе встречи Федор Пого"
релов рассказал о своем про"
фессиональном пути и ответил 
на многочисленные вопросы при"
сутствующих. В частности, он вы"
сказал свое мнение о бэкграунде, 
который должен иметь коммен"
татор спортивных событий, и об 
отличии современных российских 
представителей этой профессии 
от их коллег советского времени, о 
задачах и функциях комментатора 
и об основных качествах, которыми 
он должен обладать: «Базовое каче"
ство любого журналиста, в том чис"
ле комментатора, — любопытство. 
Кроме того, он должен любить то, 
что комментирует. Неплохо, если 
он к тому же понимает, что проис"
ходит на поле. И здесь, на самом 
деле, здорово, если человек сам 
играл в эту игру. Умение формули"
ровать мысли и владение русским 
языком — безусловно, тоже важные 
составляющие. Ведь если человек 
не очень хорошо говорит, то в 
прямом эфире это будет резать 
слух и мешать зрителю». Большое 
внимание Федор Александрович 

В России стартовал долгожданный Чемпио�
нат мира по футболу. Герценовский универси�
тет начал подготовку к нему еще задолго до 
начала этого грандиозного события. На базе 
университета состоялся ряд мероприятий, по�
священных футболу. Так, в преддверии чемпио�
ната 15 мая в Зимнем саду Фундаментальной 
библиотеки РГПУ им. А.И. Герцена прошла 
встреча с известным спортивным журнали�
стом и футбольным комментатором Федором 
Погореловым. По окончании мероприятия кор�
респондент «ПВ» обсудил с Федором Алексан�
дровичем насущные спортивные проблемы, 
которые не были затронуты в рамках встречи.

уделил судьбе и перспективам пе"
тербургского футбольного клуба 
«Зенит» и высказался о возмож"
ности предугадать исход Чемпио"
ната мира по футболу: «Чемпионат 
мира — это такой турнир, где все 
решается на сантиметрах. Добежит 
ли футболист, сделает ли вовремя 
решающую передачу — это предви"
деть невозможно». В завершение 
встречи Федор Погорелов познако"
мил гостей со своей книгой «Зенит. 
17 ступеней к Кубку УЕФА» и поде"
лился дальнейшими творческими 
планами.

В дискуссии принимали участие 
организатор проекта, директор 
Фундаментальной библиотеки 
РГПУ им. А.И. Герцена Натела 
Квелидзе"Кузнецова, заместитель 
директора библиотеки Светлана 
Морозова, директор Института 
дефектологического образования 
и реабилитации Виталий Кантор, 
студенты и преподаватели универ"
ситета.

После мероприятия корреспон"
дент «ПВ» встретился с Федором 
Погореловым, чтобы поговорить о 
его взглядах на волонтерство и бла"
готворительность, популяризацию 
спорта и общение с детьми.

2 Федор Александрович, на2
верняка Вы слышали о том, что 
текущий год объявлен в России 
Годом добровольца (волонтера). 
В чем, на Ваш взгляд, особенно2
сти волонтерства на спортивных 
мероприятиях — в частности, на 
Чемпионате мира по футболу? 
Почему студентам стоит стано2
виться волонтерами?

" Студентам обязательно нужно 
принимать участие в волонтерстве, 
потому что работа с людьми — это 
самое интересное и полезное, что 
только может быть в жизни. Я имею 
в виду работу с людьми и как с ча"
стью большого коллектива, и как с 
потоком многих тысяч болельщи"
ков, приходящих на стадион. Един"
ственной сложностью, которую я во 
всем этом вижу, являются не всегда 
адекватные фанаты, с которыми 
бывает нелегко общаться. А таких, 
к сожалению, на подходе к стадиону 
бывает немало. Но попытка найти 
общий язык с такими людьми — это 
тоже важный жизненный опыт!

2 Тема волонтерства на2
прямую связана с благотвори2
тельностью. Я знаю, что многие 
спортсмены активно занимаются 
благотворительной деятельно2
стью. Какой пример в этой связи 
для Вас наиболее показателен 
среди спортсменов? 

" Я бы не стал говорить о кон"
кретных взносах отдельных спорт"
сменов. Я лучше приведу другой 
пример: совместный проект Русфон"
да и «Зенита» с говорящим названи"
ем «Давай"давай!». Это, наверное, 
пример идеальной коллаборации 
благотворительной организации, 
которая много лет занимается 
святым делом, и футбольного клу"
ба. Герой"спортсмен становится 
триггером для того, чтобы люди по"
жертвовали деньги на благое дело. 
Это тот случай, когда копеечка с 
каждого спасает жизнь конкретного 
ребенка. На выходе все остаются в 
выигрыше. И Русфонд стремитель"

но набирает необходимую сумму, 
и «Зенит» получает обалденный 
контент, начиная танцами Халка на 
Невском проспекте и заканчивая 
Маурисио в роли таксиста. В итоге 
и спортсмен молодец, потому что он 
помог, и клуб молодец, потому что 
он это все организовал, и благотво"
рительная организация молодец, 
потому что занимается важным 
делом, и самое главное — ребенок 
жив. Я думаю, что такой пример 
сотрудничества очень важен для 
благотворительности, которая все 
еще находится, к сожалению, в бес"
конечном зачаточном состоянии. 

2 А в чем заключается суть 
этого проекта? Что должны сде2
лать футболисты, чтобы собрать  
необходимое пожертвование?

" Правила игры очень простые: 
если болельщики набирают опре"
деленную сумму, то игрок делает 
что"то, что он заранее пообещал 
сделать в случае успешного сбора 
средств. Это своего рода челлендж, 
как сейчас модно говорить. За 
время существования проекта — а 
уже снято более десятка роликов — 
необходимая сумма всегда набира"
лась, поскольку речь идет о высокой 
степени доверия. Люди дают деньги 
на операцию для конкретного ре"
бенка. При этом итоговый ролик 
получается очень крутой. Люди 
смотрят его не потому что это бла"
готворительность, а потому что это 
действительно здорово, интересно 
и смешно. Таким образом, даже 
люди, которые не интересуются 
благотворительностью, но, напри"
мер, увлекаются футболом, имеют 

возможность узнать об этом пре"
красном проекте и тоже принять в 
нем участие.

2 Действительно очень инте2
ресно! Но немного отойдем от 
благотворительности. Поскольку 
вуз у нас педагогический, нас 
интересует тема популяризации 
спорта — в целом в стране, в 
Петербурге и, в частности, в Ва2
шей семье. Занимаетесь ли Вы 
спортом? Любят ли Ваши дети 
спорт? Возможно, Вы принима2
ете участие в каких2то совмест2
ных спортивных мероприятиях?

" На протяжении многих лет я 
играю в футбол каждую неделю, 
это мое любимое времяпрепро"
вождение. Сын любит физкультуру 
и футбол. Старшая дочь сейчас 
увлекается батутом и скалола"
занием, но она в том возрасте, 
когда приоритеты меняются очень 
быстро — ей сейчас семь. Назвать 
ее спортсменкой язык у меня не 
повернется. У меня есть основа"
ние полагать, что младшая дочка 
сможет добиться чего"то в спорте, 
она совсем другая. Ну а с женой 
мы много лет ходили на йогу. Всей 
семьей спортом мы не занимаемся. 
Более того, я не считаю, что его 
нужно популяризировать. Его нужно 
любить и им нужно заниматься. По"
пуляризировать нужно иные модели 
педагогического взаимодействия с 
детьми до шести лет, потому что по"
сле шести это уже бесполезно. Вот 
что важно. А спортом нужно просто 
заниматься.

Анна СМИРНОВА , 
корреспондент «ПВ»
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